



Interclub SGCAF-ASV

Sortie

- Date de la sortie : 30 mai au 1^{er} juin 2025
- Cavité / zone de prospection : **Grand Castor - CAF 159**
- Massif Vercors
- Personnes présentes Clément Albaut, Alexis Delanoe Nico Baudier, Guy Masson, Romain Joly et Jean Héraud
- Temps Passé Sous Terre : 30h
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Désob**
- Rédacteur **Jean**

Les premières chaleurs de la saison arrivent pile poil pour le mini camp Castor. Il s'agit de s'attaquer à plusieurs équipes au méandre étroit en bas du Puits des Mongols fiers.

30 mai : Alexis et Jean :

La séance commence par un long déblayage de la dernière opération, d'autant plus long que nous ne sommes que 2 pour 3 postes. Nous remontons laborieusement 8 m plus haut les cailloux qui ne peuvent être stockés en bas. Alexis se donne à fond charriant des blocs énormes ! Déjà il flaire la première !

Pris par le temps nous préparons un modeste coup de masse et allons nous réfugier à l'alcove. Chemin faisant Alexis se tape une petite hypo. Il faut dire qu'il est bientôt 18h et que pris par les opérations nous n'avons pas pris le temps de manger. L'alcove au bas du puits des Lames nous accueille et nous y faisons pendant 1h30 notre long « palier de décompression ». Le boothie de Jeffery fait merveille pour nous maintenir tiède.

Finalement nous remontons sans encombre, déjà bien fatigués.

On espère déjà que ça passe le lendemain

Nico héberge Alexis ce 1^{er} soir

31 mai : Alexis, Clément A et Nico

Nous voilà réunis pour attaquer cette deuxième journée de désobstruction.

Alexis est fatigué de sa sortie de la veille, mais nous savons que la suite est proche.

Nous ne devons pas trainer car la sonnette a été annoncée pour l'heure du barbecue.

Au programme, déblaiement du travail précédent, puis de nouveau coup de masse.

Une fois les seaux évacués, Alexis décide de sortir pour se reposer. Nico remonte à l'alcove se mettre au chaud pendant que je prépare le coup de masse. Je fini par le rejoindre 2h après. Nous attendrons finalement 45min, au bout desquelles l'air fut totalement renouvelé.

Le soir, à la sortie du trou, Romain et Guy nous rejoignent et c'est la petite soirée barbecue du minicamp. On s'installe au soleil couchant sur le parking des Clots progressivement déserté et c'est parti pour les explos de Guy de 1975 et les aventures angolo-nigériennes de Romain ...

C'est bien agréable après la mine !



Photo prise par Cathy

1^{er} juin : Guy, Romain, Nico, Clément, Alexis et Jean

Guy a amené son tic boum et va en faire une belle démonstration à Romain en élargissant très agréablement plusieurs passages dont l'entrée du boyau au bas du puits des Lames et le débouché du boyau dans les Mongols fiers. C'est très appréciable. Il va falloir que Romain transmette aux autres la précieuse expérience de Guy.

Le reste de l'équipe ne pense qu'à charrier du caillou et de ce point de vue la va être comblé au-delà de toute mesure. Pendant 6 h d'affilée et quasi sans pause c'est le baigne. Aucun des 3 postes n'est enviable. C'est sans fin mais personne ne veut lâcher et on veut absolument passer ce maudit méandre. On ne prend même pas le temps de commuter nos postes tellement les mn nous sont comptées ! Nous avons mis vraiment cette partie au gabarit. Presque trop peut être au regard de nos capacités de stockage qui s'amenuisent. « Plus que quelques seaux de stockage nous avertit Clément »

Finalement on aperçoit le bout du tunnel derrière une franche étroiture. Comme c'est un peu étroit nous papayons un peu l'orifice pour le rendre plus humain (Merci Benoit).

Un mickey en tête et une corde et Alexis s'y jette finalement avec audace et il a du mérite car le retour semble plus compliqué que l'aller !

Il descend derrière 2 modestes ressauts de 3 m dans un volume lui-même modeste et bloque sur un pincement vertical rempli pour partie de blocs. La 1^{ère} impression n'est pas fameuse ... tout ça pour ça ...

Mais à y regarder de près les perspectives sont bien meilleures !

Via le pincement du bas souffle un CA très concentré sur une petite surface et surtout un bel écho un peu long, de vrai puits se fait entendre tout proche ! Il existe au fond à droite d'une petite niche une 2^{ème} arrivée d'air elle aussi étroite et très concentrée. Un caillou lancé y débaroule de longues secondes et touche le fond après une dernière verticale en faisant un bel écho. Enfin la section de passage de l'air est étroite et on se trouve peut être devant la section qui contrôle le débit d'air de cette partie du trou.

Le puits n'est peut être pas très profond mais on sent qu'on va reprendre très vite du volume après des puits Pince Mi et Mongols Fiers bien étroits. Nous allons chacun notre tour voir ce terminus très provisoire et nous repassons avec plus ou moins d'aide la fameuse étroiture (provisoire également). C'est Clément qui s'en sort le mieux et sans aide. Suite à quoi il est grand temps de remonter pour respecter l'horaire.

Nous sortons épuisés par cette journée folle, mais tous convaincus qu'un tournant de nos exploits a peut-être eu lieu aujourd'hui. En tous cas l'espoir est monté d'un cran et nous comptons bien atteindre ce nouveau puits courant juin !

A faire absolument : Changer la corde touchée de l'étréouiture présidentielle (et la corde de 8 mm provisoire qu'on a mis en parallèle).

Matériel au fond :

- A l'alcove : Le Boothie de Jeffery et 2 biberons de l.
- En bas du puits Pince Mi : Une demi-bâche et 3 cables
- Au bas des Mongols Fiers : 2 Masse, 2 pointes, pied de biche, ligne, ciseau, sécateur, scotch, Colson, Forets (8x150 ; 8x400 8x600 9x200 10x400 ; 10x600 ; 12x400 ; 12x600) et un bourroir. 3 sacs plastique grands.